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联合国办公房地

利用联合国系统的办公房地

联合国总部的办公房地

秘书长的报告
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1 . 联合检查组于一九七四年九月依照大会第二十八届会议的要求①提出了

关于联合国总部办公室面积的利用问题的报告②。 秘书长已就联检组向大会第二
十九届会议提出的报告发表了初步意见③， /1也并且说:他要先看看检查专员对各专
门机构的同一时题作出的调查结果后，再就此事项向大会第三十一届会议提出详细

的意见。

2 秘书长并16出:办公室面积问题只是总部一般设施是面够屑的这个广泛

① 4大会正式记录，第二十八届会议补编弟~30 号识 A/9030 ) ，第 132 页，第 k

② 

③ 

(一)段。

A/9854 。

A/9854/Add. 1 。

76-17103 
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问题的一面，这些事项，包括会议厅席位容量，餐厅和休憨处设施，停车房容量，

文件复制和印刷设施等在内，将是另外一个报告④的主题，那个报告应该和关于办
公室面积问题的本报告一起审议。

3. 秘书长将于审查联合检查组的意见和建议时考虑下列事项:

(A) 面积的利用标准。

(B) 非秘书处单位占用的面积。
时.'

(C) 收取的租金数额

(功 当前的和预测的办公室面积需要。

A. 办公室面积的利用标准

4. 检查专员总结说:办公室面积的使用标准，除了初级专员( P-l 至 p-3)

占用太多的单人办公室以外，一般还令人满慧. 秘书长同意这个意儿，并已更严

格地实施了他的政策:初级专员不得一人占用一间办公室，除非工作上有独处的必

要。 这个标准对所有新指派的或阅动的面积一律适用，秘书长并且持为那些较大

的单位订立活标，限定它们不得有一半以上的初级专员在工作上应该独占一间办公

室。

5. 秘书长也赞同检查专员的意见，认为:总部房舍，过分拥挤，许多工作

人员，尤其是一般事务人员，使用面积不够. 他承认:过去十至十五年中，总部

房舍的高度利用对许多由一般事务人员执行任务的工作单位的面积分配产生不利影

响。 如何改善这种情况的建议，载在讨论当前和顽测的办公室面积需要的 D 节内。

④文件编号未定.
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B. 非秘书处单位在总部房舍

中占用的面积

6. 检查专员注意到:各种非秘书处单位在总部房舍中占用了办公室面积。

这包括各专门机构和机构问组织的联络处，各新闻机构和联合国记者联谊会，代表

团，商业活动，工作人员活动，支助联合国工作的各服务组织。 检查专员也促请

注意预算外工作人员⑤所占用的面积。 他们的报告建议:逐一审查这些活动有无
设在总部的必妥，对于那些确有必要占用面积的活动，则应考虑要不要牧取租金，

如果要的话，收取多少?

1 联合国总部房舍不仅不够应付秘书处所需的办公室和服务面积(许多单

位现在设在总部房舍以外便是明证) ，而且拥挤不堪。 检查专员提出了非秘书处

单位占用这些房舍的面积问题，从而引起了基本的优先次序问题。 就联合国的通

盘利益来说，非秘书处单位使用总部房舍面积，是否比秘书处工作人员使用这些面

积更有好处? 在以下的分析里，秘书长试图适用这个标准来评价检查专员的每一

项提议。

专门机构联络处的工作人员

8. 粮食及农业组织、世界卫生组织、国际原子能机构、和国际货币基金会的

联络处在总部房舍中大约使用了 593 平方米(6， 389平方叹)的面积，每平方叹

每年给付 7.20 美元的租金;检查专员提议把这些联络处搬到"附近的房舍"去。

秘书长注意到:具有同等任务的国际劳工组织联络处很久以前就设在总部房舍以外;

联合国开发计划署、和联合国儿童基金会虽然和联合国秘书处有广泛的联络事务并

⑤ 检查专员编写了关于总部办公室面积利用问题的报告 (A/9854) 以后，接着

又编写了关于为联合国系统预算外工作人员提供的办公室面积问题的报告 (A/

10279)、关于问题的这方面，秘书长将于其向大会提出的方案支助服务费用

报告内，加以讨论。
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有会议服务的责任，但搬出总部的房舍已经有十年以上了。 此外，象联合国环境

规划署、联合国人口活动基金、和国际公务员委员会这一类的组织，虽然也有很大

的联络责任，但还是设在总部以外。 而且，有一些专门机构的联络处还在要求秘

书长增加秘书处大楼中使用面积的数目。 在这种情况下，秘书长虽然深知这些联

络处的任务重要，但认为必须同意检查专员的建议，请各专门机构⑥和国际原子能
机构把办事处迁出总部房舍之外。 秘书长已经和有关机构的代表接触，并在共同

满意的安排下，对它们的迁出提供协助。

9. 另外一个专门机构，联合国教育、科学及文化组织，在总部房舍第二十

二楼保持着一个联络处，占用约 302 平方米(3， 252.平方叹)的面积。 在互惠

的基础上，联合国巴黎新闻中心设在教科文组织的一幢房舍内，占用 405 平方米

(4 358平方叹)的面积。 这个新闻中心从一九七0年二月起便一直设在那里，

在这以前，则设在教科文组织主要综合建筑群的撒克锡房舍内。 检查专员指出:

联合国新闻中心，就象非政府组织一样，‘4似乎被教科文组织总部委员会列为非优先

使用者;如果教科文组织秘书处和代表团所占的房舍面积不敷应用时，新闻中心多

半会移到房舍以外去"⑦。 秘书长了解教科文组织这个决定的逻辑，认为它所根
据的条件，目前纽约也具备。 因此，他提议:虽然提供办公室面积的相互安排应

该继续下去，但正如一九七0年教科文组织需要新闻中心搬到备选房舍的情况一样，

现在联合国也需要教科文组织联络处搬到联合国总部房舍之外的办公地点。 关于

这一点的协商，目前正同教科文组织的代表进行中。

⑥ 也许要注意的是对良农组织目前在它的罗马总部为《世界粮食会议》免费提供了办

公室设备;该会议从成立以来，即由联合国和粮农组织共同负担预算经费。

根据本年初讨论的结果，粮农组织建议:并经秘书长同意s 从一九七七年一月

一日起， {世界粮食会议》的预算经费，由联合国负担全部责任。 如果这个

建议得到大会批准秘书长就要按照第 9 段中为教科文组织拟订的同样办法，设

法定出一项互惠的安排。

⑦.JrU/但e p/75/1 0 ，第 9 2 段。
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机构问组织占用的面积

10. 联合国合办工作人员养恤基金包括为联合国工作人员养恤金委员会服务

的工作人员，在秘书处大楼中，大约占用了 425 平万米 (4， 572.平方叹) ;关于

这点检查专员说:"虽然这些机构同医务处，财务处，计算机事务处，设在同一大

厦内有其实际利益，但如养恤基金办公室设在附近的秘书处大楼以外的地点，对于

它的工作进行，当无严重妨碍"。⑧ 秘书长原则接受这个建议，但认为执行时需
要仔细审查可能的其他办法。 从实际情况说，唯一符合检查专员所定条件的地点

就是位于第一大道的联合国发展公司大楼。 可是，正如本报告第 3 5 至 3 7 段所

说，发展公司大楼中可用的面积远不足供应联合国对于外面办公室的整个需要。

明显地，把工作上有关系的各单位设在那座大楼里是最为理想;为此，拟尽量将经

济和社会事务部的各单位设在那座大楼里以便和另外一个重要租户一一联合国开

发计划署一一在工作上作出紧密的安排。 秘书长认为:把经济和社会事务部设在

发展公司大楼里要比把联合国合办工作人员养恤基金，设在那里更为切实。 此外，

还应当注意到:联合国合办工作人员养恤基金如从总部房舍中迁出，贝1] 将增加养恤

金委员会所需支付的计算机事务费，因为它必须按装一架外面终点器和增加一些工

作人员。 因此，这项提议虽然续在考虑之中，但并不享有高度的优先。

⑧A/9854 第 3 3 段。
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新闻组织和联合国记者协会

(联合国记协俱乐部)

1 1. 检查专员的报告对于提供场所和其他便利给新闻报导机构代表的政策是

觉得没有疑问的但是建议用于总部和日内瓦两地的政策应"明确和一致". 秘书

长认为目前的安排合于这种考查，第 26 和 27 段已详加说明。

各代表团占用的面积

14 中国、法国和联合王国的代表团在会议大楼占用办公室面积总计 159

平方米( 1, 701 平方叹)。 这种安排溯至联合国早期所定的惯例，经请求得提

供一小块办公室面积给安全理事会各常任理事国. 苏维埃社会主义共和国联盟代

表团未请求使用此种面积，而美利坚合众国代表团则于东四十五街和第一大道的办

公大楼备妥可以占用时搬了出去。 检查专员们建议，中国 法国和联合王国代表

团现在占用的面积应空出来，以协助配合本组织的紧急空间需要。 秘书长认为，

在原来定立惯例时存在的情况下提供这些方便并非不适当，但其间各年的情况多少

有所转变。 他相信目前总部的情况与一九六五年日内瓦的情况不是不一样，那时

由于办公室面积严重缺乏，各国代表团同意把它们在万国宫联合国会址占用的办公

室于以空出. 因此，他已经同中国 法国和联合王国的代表团就此事会商.

为联合国和工作人员服务的商业

机构所占的面积

1 3. 很明显的，旅行社(通济隆公司)和银行(化学银行)设在联合国会所
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内，在方便和服务迅速上对本组织和工作人员两方面都是有利的. 可是，检查专

员们指出，就所得租金或其他收入而言，对这些机构与对日内瓦的相应机构所采用

的办法，却有极大的差别。 秘书长曾就此事进行了广泛的研究，其研究结果列于

本报告。节。

面向工作人员的活动所

占用的面积

1 生 就好象各新闻组织和各商业机构的情形一样，检查专员们对联合国存款

互助会、联合国合作社和合作社汽车修理站在总部大楼占用面积觉得不成问题，可

是提议应对所收的租费加以审查。 租费问题稍后将在本报告中讨论。 从检查专

员们的报告编妥之后，存款互助会为了要更多的面积已经迁出会所。

支援本组织工作的各种机构

所占用的面积

l 丘 检查专员们建议，占用 39 平方米( 420 平方叹)的联合国协会世界联

合会也同样大可在总部外面附近觅房住用。就前任国际公务员协会的需要( 22 平

方米; 240 平方叹)来说，也含有同样的意思. 可以假定这种决定也可用于妇女

协会，从本报告编写以来，已容许该妇女协会共用前ff国际公务员协会的占用面积。

秘书长同意，如果请求这些机构搬出总部大楼在附近的大厦中觅租适当地址，对这

些机构的工作不会有很大不利，这样的话就给秘书处空出紧急需要的面积。



叮
I工

,/' 
叮
'
由

内
〈J
e

J/S8 
乓
J
e

-ne c--nu //ha ACP 

C. 联合国房地应收的租金

l 丘 秘书长已经广泛审查不构成联合国秘书处一个部分的各单位、占用联合

国大楼面积所采用的制定租金办法。 他同意检查专员们的意见，认为对各种各样

的办公处或机构制定租费，应以一致的一套原则为根据。 同时他承认当地的惯例，

国家与国家及城市与城市各不相同，因此每一地方构成租费的因素未必一样。 而

且也意识到，为了供应各种等级的租户，在某一个地方可能需要不止一种的租费率。

例如，纽约就定有"十足市场租金"类，"实际费用"类，"减让租金"类和"免

收租金"类。

1 7. 在决定确定"十足市场租金"的办法之前，探索过几种可供选择的办法

并对总部犬楼办公室面积每平方叹的运用、维修和保养的费用作过一番研究。 最

后决定，最公平的解决办法就是收取大约相当于联合国租用外部最大房地(联合国

开发公司大楼)所支付的基本租金加上保养费用. 要商业机构支付的这种租费，

就保证这种机构一定要负担联合国因为总部大楼有商业机构存在而需要在外面租房

的全部相等费用.⑨

⑥ 经提议，为占用总部大楼的面积而计算租金，就好象在外部租用房地(办公室

加走廊、工场问等)一样，应以"总额"为基础，而不照过去的惯例以"净额"

或只是办公室面积为基础。 这样会增加租费约百分之三十五.
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18. "实际费用"等于十足的市场租率减去相当于商业上对租户所提供的服

务费用. 它考虑到了一个事实，即联合国必须为每个设在总部房舍的非秘书处单

位，在外边租赁相同犬小面积。 当联合国必须为某一专门机构提供办公室面积，

而这个面积又须联合国在总部房舍以外租赁，在这种情况下"实际费用"就是联合

国实际付出的费用。

19 "减让租率"只包括总部房舍费用中的实际维修、操作和服务等费用等

于"实际支出"的开功等于由于占用面积而生的额外费用，但不论占用与否已经

支出的费用不计在啡。

2叹 为了反应外面租金以及设备、清洁和其他服务费的变动，就需要定期检

查费率。 一九七七年度的想费率暂订定如下: (时十足市场租率→-每平方叹，总面

积每年为12.但美元(每平方米 133. (3 4 美元) ; (均实际费率一一每平方叹总面积每

年为 11018 美元(每平方米 120.30 美元) ; (c)减让租率-一每平方叹总面积每年

为5.∞美元(每平方米 53.80 美元人

2 1. 秘书长考虑租率时，特别注意检查专员关于设在纽约和日内瓦两处的旅

行社和银行的租金的意见. 在秘书长对纽约和日内瓦租金状况的研究得出结果以

前，作为临时措施，他增加了纽约和日内瓦两地的旅行社和银行的租金。 这些组

织今后(一九七七年开始)要付十足市场租率，象第 17 段所说的那样。

2之 秘书长注意到:各专门机构的欧洲总部对它们的"驻内"旅行社作为"租

金"所收的款项，比联合国所收的要多得多。 在作说明时，他说已经肯定《国际

空运协会》的规程以及东道国的法律，对在纽约经营旅行社比在设有联合国和各专

门机构办事处的欧洲城市要严格得多。 为了利用这种情况，秘书长决定对设在纽

约、日内瓦，也许还有设在其他地点的旅行社分别谈判契约。 为实施这种安排的

谈判，目前正在进行中。 此外，在纽约方面，除了增加办公室租金以外，秘书长

还成功地和旅行社商定，增加工作人员为本组织提供较佳的服务，以及提供其他各

项服务:象在开发公司 大楼内设立分处，特别送信员和免费信电的服务，出

售免收手续费的旅行支票，对工作人员的活动和福利作捐献及免收手续的公证服务

等。
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23. 在第 8.9 和 12 段中，秘书长提到检查专员酌建议，他们建议各国代

表团以及各专门机构(粮农组织、卫生组织、原子能机构和货币基金)的联络处所

占用的办公室应迁到外面的房地上去。 希望这种安排可于一九七七年完成。 在

这段过渡时期，对目前关于各机构租金问题的安排不提出任何改变;但如果在所述

时间内不能如期完成迁移，秘书长将重新审查租金的问题。 原则上认为，任何国

家代表团或专门机构使用联合国在总部大楼之外租用的房地时，应付"实际费用"

租金，因为这是使用该办公室面积联合国所需付出的费用。@

24. 至于教科文组织联络处，在目前的相对安排规定下，联合国将负责提供

在总部之外的办公室面积，不收费用。 秘书长注意到，他所提出的向各专门机构

收取等于联合国在外面租用办公室面积实际费用的租金的建议，不比国际电子计算

中心行政管理委员会和行政协词委员会所规定的关于电子计算中心使用卫生组织日

内瓦总部办公室面积所付租金的安排要苛刻。 电子计算申心电丑惕机房和办公室面

积的摩例捕灼 14. 30 美元@f调锵斤用面积的每平方叹净面积付"3.57美元号
关于卫生组织在劳工组织新建大楼内所使用的办公室面积，劳工组织收取大约相等

的租金(每唔护足辑制支 1 4. 30 美元) ，另外每平方叭净面积还收1. 27 美元的清洁

费。@

25. 检查专员接受上一个养恤金审查小组所采取的立场，认为不应向联合国

合办工作人员养恤基金收取租金。 但检查专员建议说，应当考虑是否应由参加基

金的各专门机构合力负担提供办公室面积所需的费用。 这就是仿效各参加组织分

G 秘书长也正在研究向原子能机构、海事组织和粮农组织收取它们的代表使用联

合国在日内瓦房地的租金的事项。

。 JIU/Re p/75/3 第 49 段。

@ J 工 U/岱ep/75/8 第 33 段。
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担养恤金委员会会议服务费用的惯例。 如果联合国对基金所使用的办公室面积按

减让租率或"实际支出率"要求补偿，则总数大约是 16， 000美元，其中联合国将

分担 5， 300 美元。 由于考虑到基金是大会的、一个机构，要求参加组织分摊租金

将推翻将近三十年的一项惯例，因此秘书长认为目前不应进一步讨论检查专员的这

项建议。

2 也 在审查检查专员所提应对各新闻组织在总部使用办公室面积(或)设备和

装置收取租金的建议时，秘书长考虑到大会经常表示，在争取全世界对联合国目标

和活动的了解和支持方面报纸和新闻传播机构是很重要的。 他注意到，去年大会

第 3535(XXX)号决议还重申它希望秘书长与各国新闻传播机构密切合作，改善公

众对联合国系统的印象。 很明显的，应当努力促进在新闻媒介各阶层、各层面对

联合国的报导。 秘书长认为，在提供免费设备达三十年之后，要征收租金或对装

置和设备收取费用，对上述政策是有反效果的，在这种情况下，他建议不应改变目

前的安排。

27. 秘书长不认为这一决定不符合联合国在日内瓦所行的、向使用万国宫办室面

积的新闻组织收取租金的办法。 这两种情况的基本差别是，在纽约，为各新闻组

织的代表提供办公室面积，专为报导联合国活动，而在日内瓦，它们所报导的会议

和活动不仅只局联合国的会议和活动，它们也报导各专门机构和其他国际机构在联合

国系统以外在日内瓦举行的会议和活动。而且，各新闻组织的代表在万国官所使用的办

公室面积往往是作为报导欧洲广大地区以及非联合国系统方面事项的基地。

28. 检查专员的报告提请大家注意到，对面向工作人员的活动诸如存款互助会、

合作商店和合作社汽车修理站，都只收取了为偿付"实际"费用的租金，或者如汽

车修理端的情形，只收取了象征性的租金，检查专员建议，对这些活动的租金收费

应"比照"向旅行社和银行的收费。 秘书长在打算采取这种作法之前，调查了联

合国系统其他组织的例行办法，发现其他组织都没有向其存款互助会或类似的雇员
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服务团体收取任何租金。 另一方面，联合国存款互助会今年才刚刚必须搬到外面，

从联合国分租办公室面积。 存款互助会指出，几乎所有雇主都为它们工作人员的

存款互助会提供免费办公室面积，并且说，它已要求付减让租金。 秘书长认为，

鉴于其他地方的惯例，这个要求是合理的。

2包 在考虑向联合国合作商店收取租金时，秘书长查明了类似的商店(工发组

织、原子能机构、教科文组织的售货店以及在日内瓦的服务店。)不是完全不付租
金费用，就是只付减让租金，以支付诸如清洁和水电费用等项目的实际支出。 他

注意到，检查专员对维也纳、巴黎和日内瓦这种作法并没有表示反对。 秘书长认

为，这些活动对工作人员服务制度是必要的，因此应该享有减让租率。 至于合作

社汽车修理站是非营利性的，目的是在满足工作人员的切实需要。 由它所提供的

方便来看，也应免除任何租金费用，特别是鉴于它所使用的面积不大能有别的用途。

30. 最后，秘书长同意对于理发店、电报局、招待委员会、各非政府组织休息

室、国际学校、联合国协会世界联合会、前任国际公务员协会和联合国妇女会等活

动，也应免收租金费用。 认为这些组织在各方面对本组织工作所提供的支援和对

联合国现职或退休的工作人员所提供的帮助远超过了向它们提供的有限使用面积，

总共面积不及2， 500 平方叹( 232平方米)。 秘书长打算对日内瓦及其他海外

办事处应用同样的政策。

。 国际公务员售货订货店。
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立 当前和预测的办公室面积需要

3 1. 一九七五年十二月，联合国和开发计划署开始占用总部对面在第一大道上

的联合国开发公司大楼的办公室面积。 到一九七六年八月三十一日止，已有三百

九十位联合国工作人员占用了大约 91 ， 350平方叹( 8, 490 平方米)总面积⑨;
有六百三十三位开发计划署工作人员占用了 145， 072 平方叹( 13， 483平方米)

总面积@。 同时许诺联合国于一九七七年二月一日再占用 50 ， 232 平方叹
(4, 668平方米)的总面积，并于一九七七年八月和九月占用 43， 844 平方叹

(4~ 075平方米)的总面积。 租约的规定由业主根据这项安排保留这些面积，而

联合国则在它实际上占用这些面积时才交纳租金。

3 2. 在最初制定关于开发公司大楼办公室面积的使用的计划时联合国儿童基金

会保留了大约 73， 000平方叹( 6, 784 平方米)的总面积。 可是儿童基金会于

一九七五年春季重新考虑了这个计划 s 并于一九七五年六月正式通知联合国，说它

决定继续留在目前租用的在东四十八街的办公室。 联合国没有对此提出异议，因

为很显然，联合国本身到那时将象检查专员所预见的那样需要所有它在开发公司大

楼所能获得的面积。

33. 除了检查专员所提到的关于长期缺乏办公室面积问题外(参看下面第 37

到 39 段) ，现在迫切需要办公室面积以便执行检查专员关于改善办公室面积的使

用的主要建议，并且开始采取步骤来使总部房舍的办公室面积安排合理化。 检查

专员在他们关于总部办公室面积的使用的报告中得出结论说，秘书处大楼根据合理

的面积分配应可容纳三千五百人左右⑩。 这就是说，现在秘书处大楼比应容纳的
人数多容纳了二百人。 发生这种拥挤的主要原因是按每人面积分配标准计算应得

较大面积的高级工作人员在秘书处大楼安置人数越来越多，而与此同时，象检查专

@ 包括共同事务面积。

@ 联合国存款互助会占用了2， 335 平方吠( 217平方米)总面积，因此合计占

用的总面积为 234， 757 平方叹( 21 ， 818 平方米)。

⑩ A/9854 第 24 段一一目前秘书处大楼的人口总数大约和- -九七四年一样，

即三千七百人。
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员严届主意到的，秘书处又极力避免租用外面的房子，把尽量多的工作人员安置在总部

房舍内。 检查专员得出结论说，需要在外面租用 40， 000平方叹( 3, 71 7 平方

米)总面积来安置应从秘书处大楼搬出来的二百位工作人员。

3 4. 秘书长在考虑如何执行检查专员关于这一点的建议时考虑了他们的意见:

开发公司大楼的面积最好用来安置一个大的单位，他们还为此建议应把该大楼的办

公室面积分配给经济和社会事务部的那些同开发计划署的工作有密切关系的工作单

位。 到现在为止，住房、造房和设计中心，自然资源、能源和运输中心以及社会

发展和人道主义事务中心已经从其他在外面租用的办公室搬进了开发公司大楼。根

据检查专员的建决，技术合作处应于一九七七年二月搬进开发公司大楼，秘书长已

准备照办。 这项行动除了有利于专门工作外，而且还将使秘书处大楼腾出必要的

面积，使每人分得的面积"松动起来"，而且也可把腾出来的面积分给许多需要办

公室面积的部门。。

3 旦 儿童基金会不搬迁的决定使提议的经济、社会和技术合作的活动都集中在

开发公司大楼成为可能。 由于这个决定在一九七五年六月才作出，因此没有把为

获得本来分配给儿童基给自忻i发公司大楼的办公室面积所需的额外租金列入一九七

六一一一九七七两年期最初的概算中。 后来，这个提议同检查专员的一个主要建

议密切相关的事实显示，这件事最好是根据这个报告来考虑，而不要当成是去年提

交大会第三十届会议的一九七六一一一九七七两年期订正概算的一部分。 提议由

技术合作处和有关单位于一九七七年二月开始占用额外的面积所需费用，在两年期

所剩下的期间中估计将达 514， 794 美元钱

3 岐 象第 31 段所指出的那样，开发公司大楼所剩的面积，除了提议由技术合

作处占用的面积外，将于一九七七年八月一日和九月一日当现有的两份租用其他房

子的租约期满时被占用。

@ 总部房舍的几乎每一单位都需要一些额外的面积;可是，情况最严重的有:会

议事务部(翻译事务，逐字记录) ，政治和安全理事会事务部，秘书长直辖各

厅处，行政和管理事务部(帐务，财务，外勤业务，电信，工作人员训练) , 

新闻厅和法律事务厅。
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37. 检查专员在他们关于总部办公房地的报告中根据一九七四年六月三十日所

能取得的资料得出结论如下:在一九七九年结束时，联合国将需要总部大楼以外的

办公室面积共 286 ， 646 平方叹( 26, 640平方米)。 根据将租用开发公司大楼

123 , 895 平方叹 (11 ， 514平方米)的假设，还需要租用其他大楼面积 162，751

平方叹( 15, 126平方米)来补足所需面积。 检查专员认为可以用各种措施一一

包括把各专门机构和三个常驻代表团的办公室迁出总部大楼在内一一来把这项不足

减少到 150 ， 000 平方叹( 13, 946平方米)左右。

38. 自肘锺传贵的报告于一九七四年拉出以来，发生了一系列的事件;这些事件

显示，尽管儿童基金会不迁入开发公司大楼的决定将使联合国办公室面积增加 58，

000 平方叹( 5, 390 平方米) ，可是到了检查专员在报告中所提及的期间结束

时，联合国将需要开发公司大楼以外的 117 ， 383 平方叹( 10, 909平方米)的办

公室面积。 下表表明改变了的情况:

⑥ 共 50 ， 322 平方叭，每平方叹十一个月的租金是 1 1. 18 美元。
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一九七九年十二月三十一日所需租用办公室面积

平方叹总面积

A. 联检组报告( A/9854)第 140年口143段

{也材1-bh奔年终时所需的面积 273,895 

B. 联检组未预见到的额外租用面积(跨

国公司中心;联合国特别基金;国际

公务员制度委员会;德文翻译处) 问， 57lÐ
。. 估计所需总面积

减

D. 由于搬到开发公司大楼等房舍而使总

部大楼空出的面积

小计

写 开发公司大楼可提供的面积

分配给联合国的面积-126 ， 10 8W
(修订一一九七五年)

分配给儿童基金会的面积所剩

部分- 58, oocfIÞ 
F. 一九七九年年终时所需开发公司大楼以

外的额外租用面积

平方叹总面积

321,471 

19，现b

301,491 

184,108 

117,383 

① 巴勒斯大楼 18， 720平方央总面积;列克星敦大道第 485号大楼 28， 856 平

方叹总面积。

@ 联合国存款互助会的 2， 355 平方叹除外。

@开发计划署租用了本来分配给儿童基金会的 73， 000 平方叹总面积中的 15，

000平方叹总面积。
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应该注意到，上表是假定把各专门机构的联络处及常驻代表团的办公室迁出总

部的。 如果不进行这些迁移，不足面积至少将由 117 ， 383 平方叹 (10 ， 909 平

方米)总面积增加到 125， 000 平方叹 (11 ， 617 平方米)总面积。

39. 租用面积的预期需要同检查专员报告的数字比较有很大的增加，这主要由

于秘书长和检查专员在估计时所采用的纽约的增长率被证明比实际发展情况所显示

的低得多。 这一过低的估计主要是由于两项未预见到的决定，即:把国际公务员

制度委员会、联合国特别基金和跨国公司中心设置在纽约，以及有限度地提供德文

翻译服务。
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联合国总部办公房地的长远安排

40. 秘书长面临总部办公室面积日益不足的问题已有十年以上了。 这段期

间曾提出了一些解决问题的建议，这些建议中最大的计划是在紧接总部地区的南面

一片土地上建造一栋八层的办公大楼。 一九七一年，这个计划由于缺乏必要的经

费而宣告放弃，大会要求秘书长进行一次对办公室及其有关面积问题的研究。做出
报告，内容除其他事项外要包括， (a)秘书处各机构分设于联合国总部，联合国日内

瓦办公处和其他适合地方的最适当安排。 (b)有无可能和是否允当将某些单位的一部

或全部移往他处。(c)为联合国单位在联合国现有各主要中心之外，选择可能地点，

而同有关政府当局进行协商的结果。 秘书长为响应业服要求，已就总部办公房地

问题向大会第二十七届会议提出了一份全面审查报告③
4 1. 这份报告的主要结论可以总结如下:

(a) 限制必须设在纽约峭羊位的工作人员的增加和在纽约以外举办新计划，

以控制纽约工作人员的数目。(但秘书长建议的一些新计划，如跨国公司中心，

德文翻译处和国际公务员制度委员会已经在纽约设立。)

(时 考虑把部分工作人员移往纽约以外的其他城市的可能性(人权部门和辐

射委会已经迁移。)

( c) 将留驻纽约的工作人员集中在可能范围内最少的几个办公地点，这些地

点并应靠近总部。(这一点由联合国开发公司大楼的逐渐使用而获实现。)

4:王 纽约办公房地问题的其他长期解决办法与多年前所提出的并无不同:

(a) 在联合国的地点建造办公大楼。

(b) 购买现成的大楼。

( c) 租用必要的办公室面积。

在大会讨论这项问题时，各会员国似乎认为，目前(叫， (b)两项办法均不适用。

43. 秘书长并回顾到大会第三十届会议在讨论维也纳多瑞公园建筑物的可用

面积时说"多珞公园工程完成后，如果总部现有办公室面积业经充分利用，则应首

先考虑使用维也纳的可用办公室面积，而不应在纽约或日内瓦寻求其他的办公室面

⑩ 第 2895(XXVI) 号决议。

( A/C. 5/1458。
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4 4. 这话似乎清楚地说明了，秘书长将有极严重的困难提供办公室面积以应

付今后纽约工作人员的增加，他必须大力地继续研究将更多单位移出总部的可能性。

4丘 秘书长在他向大会第三十届会议提出的报警申审查了当考虑迁移单位时，

所应顾到的因素。 他并建议将某些工作单位移往他处以便同有关的活动并列并置。

报告中所作的分析对目前总部的情况仍旧适用。 当然，总部一些单位的可能迁移

同一九七九年可供使用的维也纳各种设备的利用问题有密切的关系;同预计的日内

瓦及其他现有的和可能的联合国活动中心的办公房地情况也有密切的关连。 至于

这问题的行政，财务和其他有关方面，则将按照大会第三十届会议第 3529 号决

议，另向大会第三十一届会议提出报告，予以论及。

46. 因此，秘书长结论说，根据目前的行政，经费和政治考虑，关于纽约工

作人员办公房地的长期政策应以下述原则为基础3 在总部房舍以外租用最低限度的

必要面积以供纽约工作人员之用;及在工作与/或经费许可下，把适当的工作部门

迁往总部以外的地点以降低总部人数的增长率.

建议与结论的摘要

47. 办公室面积的利用标准

A. 划定面积应以初等专员( PI-P3)中不得有半数以上拥有单人办公

室为原则。

1 一般事务人员面积的平均分配数应该增加。

48. 非秘书处单位在总部房舍中占用的面积

A. 专门机构，原子机构和国际货币基金的联络处须搬出总部房舍。

B. 联合职员养恤基金留在总部房舍有待进一步审查。

。.各通讯社及联合国记者联谊会应仍在总部设有办事处。

D. 商请在总部房舍中设有办公室的三个代表团考虑有无可能作出其它

安排，使他们目前占用的面积改充其它紧急用途。

@ 第 3529(XXX) 号决议第 3 段。

@ A/I0348 第 31--34 民
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E. 联合国协会世界联合会，前国际公务员协会和妇女协会的办事处应

设在总部外附近大楼。

49. 联合国房地收取的租金数额

A. 租金应以每平方央总面积计算，而不以可用的净面积计算，因为联

合国以外其他地方都采用这种收租办法。(见注 9 ) 

B. 一九七七年应分三类收取租金:

(i)十足市场租金 (i i) 实际费用 (ili ) 减让租金所有收费率都须

按照联合国的花费，经常加以调整。

c .旅行社及纽约银行应按市场收费率缴付租金。

D. 专门机构(除联合国教科文组织)及代表团在一九七七年搬出总部

以前，租金不变。

E. 总部应继续向各通讯组织免费提供办公室面积。

F. 存款互助会和合作社应按减让率缴付租金。

G. 理发店，电报电讯处，接待委员会，非政府组织会客厅，国际学校，

联合国协会世界联合会，前任国际公务员协会和妇女协会免交租金。

50. 当前和预计的办公室面积要求

A. 总部房舍中工作人员太多，过度拥挤，需要搬出职员 200名。

B. 联合国开发公司犬楼应尽量容纳经济及社会部门的各单位。

。.今后三年内，联合国除总部房舍及联合国开发公司大楼外，尚需

117, 383 平方公央总面积( 1 0, 909平方米)的办公室面积。

D. 关于总部办公房地的长期政策应以下列因素为原则:

(i) 照顾到第 3529(XXX)号决议第 3 段的限制，租用最低限度的

面积。

( ii) 酌情将选定的若干单位移往其它地点，以减低工作人员的增

长率。




